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　マララさんは　国連で　“一本の鉛筆　一冊の本と”　教育の

大切さを演説し、　予告通り、最年少、十代で、昨年、　ノ̶ベ

ル平和賞に輝いた。1995年阪神淡路大震災から20年、東北太

平洋側の津波地震、御岳山の大噴火大惨事、　アフガニスタン

大地震と続いた。昭和2年（１９２７年）には、震度7～ 8の大

地震が丹後を襲った。当院は“襲って来るであろう”丹後大地

震に備えて、震度８に耐えられる構造の新病棟を竣工させた。

３０６床にもってゆくことができた。リハスタッフも70人近く

の体制となった。　本格的に、眼科診療体制、循環器科診療体

制準備、カテ室再稼働となった。現在は京大病院とは、タスキ

がけの卒前卒後の臨床研修医の研修病院だが、産科・小児科が

揃えば独自の研修指定病院になれる。その準備に着手している。 

　京都北部は過疎地、僻地だろうか。どうしたら、出産/育児/

幼児教育の充実が望めるのか、医療は税金でやるのか、民間の

活力でやるのか、今はそこが問われている。　6病棟を回リハ２

にするに準備期間が7ヶ月かかった。方向転換するのだから、

いわば踊り場を歩む期間が大変経済的に苦しい時期だった。組

合との話し合いの中で、“たられば”をつけて、彼らの要求を

のんだ。その“たられば”条件とは、丹後中央病院の皆さんが、

一枚岩になり歩調を揃え、エーデルワイスを唄いながらアルプ

スの山を超えた、マリア・フォン・トラップ（マリア先生）サ

ウンドオブミュジックに続くこと、それが条件だった。この言

葉は皆さんに伝わっていなかったようだ。 

奥田稔さんの鯉のぼりと院内
保育所の子ども達です。

　ミュンヘン、札幌、ミルウオーキーより緯度の高いところに、ミネソタにミネアポ

リスなど100万都市が２つ・ツインシテイができたではないか、札幌だって１００名の

屯田兵から１００年後には１００万都市になった。民間の巨大な力である。近畿北部の医

療は大きく様変わりする、干支だって馬／羊／猿と、馬は大闊歩、羊は手稲山“ていね”

の頂で羊群声なく牧舎に帰り、（宮崎の猿）猿はいもを洗って、（栃木の猿）露天温泉

につかる。猿だって故郷を思い、それぞれ自活し進歩している。 

　丹後中央病院の皆さん、故郷の皆さん“故郷の山はありがたかな”故郷を思い、人

間性情緒豊かな子供の教育を考えよう。掘り出されていない人材が当院には沢山おら

れる。丹後の小中高生の中には色々な資質を備えた方が沢山おられる。社会の中核に

ふさわしい人材育成教育が受けられる環境づくりを整えたい。また役職定年も視野に

入れて、底上げに頑張ります。しかし上の人の生活も守ります。平成27年度こそ正念

場である。5月の連休を返上して外来をして、その中で何人の命が救えたか、脳裏に

数えてやはり医師を続けられてよかったな、医者冥利につきるなと自己陶酔に…

　理想は高く、やることは毎日のぞうきんがけ。先人の言葉を胸に念じつつ。

合掌

病 院 長

西　島　直　城

　　　　　　　　　　　　　平成27年5月5日

平成27年度にあたりもう初夏である　　　　　

h i d a m a r i  32  h i d a m a r i 　
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虚血再灌流障害とは虚血再灌流障害とは

頸動脈エコー検査頸動脈エコー検査新任医師のご紹介新任医師のご紹介

　5月1日より丹後中央病院外科に赴任致しました岩﨑純治と申し
ます。
　私は和歌山県和歌山市に生まれ、平成13年に三重大学医学部を
卒業し、三重大学第一外科（現、肝胆膵・移植外科）に入局しました。
　腹部一般外科医として三重県内の病院で勤務しておりましたが、
平成19年4月に京都大学大学院に入学し、共同研究していた自治
医科大学に3年間出向していました。
　大学院卒業後、平成24年12月から2年4ヶ月の間ドイツ　アー
ヘン工科大学病院に研究留学させていただきました。今年４月中
旬帰国した後、こちらの丹後中央病院で勤務させていただくこと
となりました。
　一般病院に勤務していた間は鼠径ヘルニアや虫垂炎などの良性
疾患に対する手術や、胃癌・大腸癌をはじめ肝癌・膵癌・胆管癌
など消化器癌に対する手術に加え、甲状腺癌や乳癌など、幅広く経験させていただきました。
　もともとは肝臓移植に興味があったことから大学院進学に京都大学を選択し、研究については大学
院生時代には主に肝細胞移植、そしてドイツでの留学中には臓器保存と虚血再灌流障害に関する研究
を行ってきました。
　医師卒後研修制度導入により、医師の地域偏在が引き起こされ、地域医療の中では医師不足が最も
深刻な問題となっております。私も三重県の最南端に位置する病院で勤務していた頃には、内科医や
産婦人科医の撤退という事態を間近に見てきました。また栃木県にある自治医科大学に出向していた
間には、人手不足の近隣病院の応援に行ったり、在宅医療も経験させていただきました。これまでの
経験を活かし、北丹地方の地域医療に少しでも貢献できるよう頑張りたいと思います。よろしくお願
い致します。

　虚血再灌流障害の虚血とは、何らかの理由により組織・臓器への血流が遮断された状態です。例えば心臓への血流
が閉ざされた時には心筋梗塞となり、脳への血管が閉塞した場合には脳梗塞となります。この時できるだけ早期に血
流を再開しなければ、酸欠状態となった組織は壊死してしまいます。しかし虚血状態にある組織・臓器に血液再灌流
が起きた際、その組織・臓器の微小循環において産生された種々の毒性物質により細胞傷害や臓器障害をきたすこと
が知られており、これを再灌流障害といいます。障害を引きおこす機序としては、スーパーオキサイド（O2‐）な
どの活性酸素や一酸化窒素（NO）などのフリーラジカル産生による障害や、各種サイトカイン、ケミカルメディエ
ータ産生による障害などの機序が考えられています。
　局所だけでなく二次的に全身の主要臓器に障害をきたす（遠隔臓器障害）こともあり、多臓器不全を起こします。
　虚血再灌流障害は心筋梗塞、肺動脈塞栓症、腸間膜動脈塞栓症などに対する再灌流療法後や、外科領域では肝切除
術中の血行遮断（温阻血）、移植に用いられる保存臓器（冷阻血）の再灌流後に多くみられます。また、災害などで
瓦礫に圧迫されて虚血状態になり、救出により再灌流された場合にも引き起こされることがあります。

高い周波数の音波（超音波）を対象物にあてて、その反射を映像化する事で
対象物の内部の状態を観察する事が出来る画像検査法の一つです。
エコー検査は被爆や傷みがない為、どなたでも安心して受けられます。
動脈硬化の有無を調べる検査に、頸動脈エコー検査、ＡＢＩ ・ＰＷＶ検査が
ありますが、今回は頸動脈エコー検査についてご紹介いたします。

臨床検査科より

正常像

エコー検査（超音波検査）とは？

動脈硬化を起こすと血管壁が厚くなったり硬くなったりします。
動脈硬化が進んでいくと血管内腔が細くなって（狭窄）、最終的には詰まってしまう（閉塞）場合もあります。
動脈硬化の好発部位である首の血管（頸動脈）を超音波で観察して、動脈硬化を詳しく調べる検査です。
頸動脈の様子を見る事によって、脳血管疾患に対する評価が出来ます。

頸動脈エコー検査とは？

仰向けになった状態で枕を外し、首の部分にゼリーを塗り、プローブという器械をあてて左右の血管（頸動脈）を
観察します。
痛みもなく検査は20分程度で終了します。

どのように検査するの？

血管の内膜と中膜（ＩＭＴ)の厚みを測定したり、プラーク（隆起性病変）の有無などを観察します。
又、血管内腔を観察し狭窄や閉塞の有無も調べます。

動脈硬化の危険因子として、高血圧、糖尿病、高脂血症などの生活習慣病が
関与しています。
頸動脈エコー検査をすることにより、早期発見、早期治療が可能となります。
気になる方は、是非検査をお勧めします。

ＩＭＴは通常1.0ｍｍ未満ですが、
1.0ｍｍを越えると動脈硬化を
疑います。

異常像
血管壁に2.0ｍｍの隆起性病変
（プラーク）が確認できます。

頸動脈エコーで何を見ているの？

PICK UPPICK UP

外　科   岩﨑  純治  医師外　科   岩﨑  純治  医師

h i d a m a r i  54  h i d a m a r i 　
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新入職員紹介新入職員紹介
平成27年4月10（金）・11日（土）の２日間にわたり、27名の新入職員研修会を行いました。
組織の一員として病院組織としての心得を教わりました。
まだ期待と不安でいっぱいの新入職員をこれからもよろしくお願いいたします。

専門的な職業人の集まる病院という所であまり働く事がなく、
そのせいか「責任感」という事がいい加減なのだろう。皆さんの
責任感のある仕事ぶりに感動しつつ早くその中にはいれる様に
努力します。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　Ｎさん

環境が良すぎて体重が増えてしまったので、元に
戻すために、もっと体を動かして働きたいと思いま
す。それと、もっとナチュラルに丹後弁を話せるよ
うになりたいです。　　　　　　　　　　　Ｓさん

セラピストとして、日々患者様の変化をとらえ、
社会復帰の支援が出来るように努力していき
ます。　　　　　　　　　　　　　　Ｈさん

臨床面、学術面で自己研鑽を行うと
共に、病院に貢献できる様に努力し
ていきたいです。

　Ｋさん

上司の方、先輩方に支えられながら、
日々頑張っています。
もっとお役に立てるように、努力して
いこうと思います。　　　　　Ｍさん

先輩方の背中をみながら知識や技術を
身につけ日々成長していきたいです。
　　　　　　　　　　　　　Ｔさん

新しい環境でご迷惑を多々かけると思いますが、
頑張りますのでよろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　Ｓさん

早く仕事を覚えて、患者様に喜んでいただける
ような優しい看護師になる。　　　　　Ｍさん

たくさんのスタッフの方と、コミュニケーションを
とりながら、早く業務を覚えて頑張っていきたい
と思いますので宜しくお願いします。　　Ｙさん

早く仕事を覚えて、一人前の薬剤師に
なれるように頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　Ｙさん

頑張ります。
　　　　　　　Ｍさん

少しでも患者様の希望に応じたケアを
提供できるよう頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　Ｍさん

患者様に寄り添ったケアを心掛け、
頑張りたいと思います。
　　　　　　　　　　　　Ｈさん

分からない事が多いですが、少しでも
早く業務に慣れ、社会人としての行動
をしていきたいです。
　　　　　　　　　　　　　Ｙさん

笑顔と温もりの看護を目標にして
頑張っていきたいです。
　　　　　　　　　　　Ｔさん

早く仕事を覚えて、皆さまのお役にたてるように
頑張りたいです。　　　　　　　　　　Ｋさん

患者様と一緒に困難を乗り越えていけるように
努力します。　　　　　　　　　　　　Ｄさん

身体の回復だけでなく、患者様やご家族
の支えとなれるように頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　　Ｓさん

新人職員らしく、笑顔で頑張ります。
よろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　Ｍさん

慣れない事ばかりですが、日々成長
出来るように頑張ります。
　　　　　　　　　　　Ｈ・Ｙさん

患者さんがいてやっと意味があると思う。
だからまず、患者さんを第一に考えられる人に
なれるように努力していきたい。　　　Ｙさん

この地域で働く事ができる喜びと初心を
忘れず、日々精進していきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　Ｓさん

毎日、分からない事を勉強して、
１日でも早く仕事に慣れる。
　　　　　　　　　　　Ｎさん

チーム医療の一端を担って活躍出来る
薬剤師を目指して頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　Ａさん

社会人1年目で分からない事もありますが、
早く病院に貢献できるよう頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　　　Ｒさん

患者様に信頼されるように
頑張ります。　　　Ａさん
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新しくなった制服の紹介新しくなった制服の紹介

● 「外来で受診すると待たされるので、夜間救急
に受診しよう」
● 「日中は仕事なので、夜間救急ならいつでも見て
くれる」

　近年、風邪などの軽傷の場合でも、日中待ちた
くない等の理由で救急受診をされる方が増加して
います。このような状態では、本当に救急医療を
必要としている方々に医療を提供する事が出来な
い事態が発生する恐れがあります。
　本来、救急車や病院の救急窓口は、今すぐ受診
の必要性のある方の為に設置している事を心に留
めておきましょう。

「救急外来は時間を問わずに診察してくれる
自由時間の診察窓口ではありません。緊急
性のある重篤な方の為の窓口です。」

こんなケースありませんか？
「痙攣がおさまらない」「意識がない」「胸が詰まる様に
痛い」「頭が割れるように痛い」などの症状の場合は、
迷わず救急車（電話119） を呼んで下さい。
＊救急車を呼ぶか迷った場合は救急隊に相談されるのも
良いと思います。

Ｑ1 どんな時に救急車を呼んだらいいの？

救急外来を受診希望する場合は、出来る限り事前に
電話連絡をお願い致します。
　　　　　　　　　    連絡先   代表 0772－62－0791

⇒ 名前・年齢・生年月日・住所の基本情報に加え、症
状の状態や経過・既往歴・かかりつけ医などを確認
させて頂き、救急担当医師に相談させて頂きます。

⇒ 受診の際には、保険証（医療受給証含む）・現在飲
んでいるお薬が分かるものをご持参下さい。

Ｑ2 救急車を呼ばなくても受診できるが緊急で
　　受診したい場合

「救急受診をする前に」

! ! STOP ! !
ちょっと待って！！

自宅療養中のご家族の症状が悪化、急な発熱、ケガなど救急受診を希望する時があります。
しかし、そんな時こそ落ち着いた行動が必要です。

救急車を呼ぶ前に救急診療が本当に必要か検討しましょう。

今年の2月より看護部、リハビリテーション科、
臨床工学科、清掃の職員の制服が新しくなりました。

よく似たデザインもありますので、
「見分けポイント」とともにご紹介をさせて頂きます。

看　護　師

ズボンがそれぞれ違います
こちらもチェックしてみて下さい。

リハビリ助手

清　　掃 臨床工学技士

ラインがグレー又は
ネイビーで
ズボンがグレー地の
白ラインです

◆ 看護師　◆ 准看護師

◆ 看護補助

ラインが水色で
ズボンが水色地の白ラインです

上着/ 白×ネイビーライン
ズボン/ ネイビー

上着/ ワインレッド×ネイビーライン
ズボン/ ネイビー

上着/ 白× 水色
ズボン/ 白色

上着/ 赤色
ズボン/ グレー地×白ライン

ラインが赤色で
ズボンがネイビーです

◆ 部長　◆ 師長　◆ 副師長

看 護 師 長

微熱や・軽度の痛み等の症状の場合、ついつい様子を見てしまいがちです。
しかし病気は早期発見・早期治療が基本です。夜間・休日は専門外来での対応が困難になります。

また、病気を発見する為の精密検査も出来ない為、病気の発見が遅れてしまいます。
身体に異常を感じた場合は、悪くなるまで様子を見るのではなく

診療時間内に早期受診をお勧め致します。

救急病院が皆様のもしもの時に対応できるよう救急医療の正しい知識を身につけましょう。

見分けポイント！！

見分けポイント！！

見分けポイント！！

看 護 補 助

見分けポイント！！

見分けポイント！！

理学療法士
作業療法士
言語聴覚士
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行事食のご紹介行事食のご紹介 栄 養 科栄 養 科

　2015年度、看護科は新入生33 名を迎え、2年生41名、3年生35名、4年生43名、5年生
30名（合計182名）で新たな船出をしました。地域に貢献できる看護師の育成をめざし、日々
頑張っています。

　日星高校の看護科は5 年間で看護師の国家試験の受験資格が得られ、看護師になる最短のコー
スになります。看護大学（看護学部）への進学については公立大学は大変難しく、私学は高額の
経費がかかります。日星では高校受験に合格すると国家試験まで受験に時間と労力を費やすこと
もありません。
　卒業後は、近隣の病院を中心に就職し、地域医療を担っています。また、進学し一年間勉強す
ることで助産師・保健師の資格が取得できます。尚、現在、文部科学省で専攻科卒業生の大学編
入学の途も検討されており近々制度化の見通しです。

　「春分の日」「秋分の日」を中心とした一週間を「お彼岸」
と言います。
　「暑さ寒さも彼岸まで」と言うように、年に２回のお彼岸は
昔から季節の変わり目の目安になっていたようです。
　お彼岸にはお萩やぼた餅を供える習慣があります。
　何故お彼岸にこれらを供えるのかというと、小豆の色には
災難から身を守る効果があると信じられていて、邪気を払う
という信仰が、先祖の供養と結びついたと言われています。
　お萩とぼた餅は呼び名が違いますが、同じ食べ物です。
　ぼた餅は「牡丹餅」とも書かれ、牡丹の季節「春の呼び名」
です。
　お萩はその名のとおり萩の時期「秋の呼び名」なのです。

毎日おかゆばかり
食べておりあきが来ました・・・
久しぶりにぼた餅を食べて、
大変美味しかったです。
ありがとうございました。

お彼岸の時期は分かっていたけど、
小豆の赤色が災難から身を守るとか、
邪気を払うとかは知らなかったです。

勉強になりました。
お萩とぼた餅が一緒とは・・・！？
ぼた餅の方が美味しそうに感じるのは

私だけかなー（笑）#^ v^ #

今夜は金刀比羅・春祭り。
思わぬ御馳走になり、
美味しく頂きました。
わたくし共、学生時代に

新しい友達とお参りした事を、
思い出します。

毎食お世話になっています。
今日はお心づくしありがとう
ございます。思わず笑顔になり、

皆さん（同室の）と会話がはずみました。
次のサプライズを楽しみにしています。

＊この辺りのちらし寿司には
サバ缶が入るそうですね。
私には珍しいです。

「京都府北部最大の総合病院“公益財団法人丹後中央病院”の
5月11日創立記念日おめでとうございます。」大きく変わりゆく当院の
益々の発展と職員の笑顔、親切に感謝しています。病院長の当院の

信頼モットーの表れであり、今晩の和洋の献立、病人に対する健康づくりの
味付けにも表れていて美味しく賞味させて頂きました。

ご馳走様でした。ありがとうございました。

★後輩を思いやる心や先輩を敬う態度を養う
★学習に主体的に取り組める生徒の育成
★学校行事やボランティア活動
　に積極的に参加する

日星高校看護科頑張ってます

2015年度看護科目標

● お彼岸
お彼岸とは・・・

大学編入について

★ 舞鶴市・・・舞鶴共済病院・舞鶴赤十字病院
★ 綾部市・・・綾部市立病院・京都協立病院
★ 京丹後市・・・丹後中央病院
★ 福知山市・・・福知山市民病院
★ 与謝郡・・・京都府立医科大学附属北部医療センター
★ その他・・・京都第二赤十字病院・京都南病院・公立豊岡病院
　　　　　　　関西電力病院・聖マリアンナ医科大学附属病院など

看護師国家試験合格率100％看護師国家試験合格率100％

生徒のようす

卒業生の進路先

という事で３月２０日に小さな牡丹餅をデザートに提供しました。

　金刀比羅神社春季大祭は、五穀の豊穣、殖産業の振興、漁業の海上安全・大漁満足、除災開運を祈念する祭り
として、また、京丹後の春を象徴する祭りとして内外から多くの参詣者で賑わいます。
　9日の宵祭りには、境内外に百余軒もの露店が連ねます。
　10日の大祭は、峰山町内をはじめ京丹後内外から崇敬者が集い、厳粛に祭儀を行います。両日とも春季大祭奉
賛会による「宝籤」が催され、除災開運のご神威を授かろうと詣でる人の波は途絶えることのない様子となります。

● 金刀比羅春祭り
金刀比羅春祭りとは・・・
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により、当院でも４月９日に行事食を行いました。

　昭和16年に京都府からの依頼を受け、昭和17年5月11日、この地方で初めての
総合病院として誕生しました。
　平成23年には新たに96床の増床が認可され、公益財団法人の認定も受けました。
一昨年の9月には新棟が完成、306床となり、急性期病院としては京都府北部では
最大の病院となっています。

● 創立記念日
創立記念日

により、5月11日に行事食を行いました。

「お萩」

患者様から感想を頂いております。

患者様から感想を頂いております。

患者様から感想を頂いております。
食べて、行き届いた丹後中央病院に

お世話になっていて、感謝と幸せな毎日です。
毎日のリハビリにつきましては皆様とても親切で
優しく笑顔してお世話して頂き有難く幸せを

感じております。
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行事食のご紹介行事食のご紹介 栄 養 科栄 養 科

　2015年度、看護科は新入生33 名を迎え、2年生41名、3年生35名、4年生43名、5年生
30名（合計182名）で新たな船出をしました。地域に貢献できる看護師の育成をめざし、日々
頑張っています。

　日星高校の看護科は5 年間で看護師の国家試験の受験資格が得られ、看護師になる最短のコー
スになります。看護大学（看護学部）への進学については公立大学は大変難しく、私学は高額の
経費がかかります。日星では高校受験に合格すると国家試験まで受験に時間と労力を費やすこと
もありません。
　卒業後は、近隣の病院を中心に就職し、地域医療を担っています。また、進学し一年間勉強す
ることで助産師・保健師の資格が取得できます。尚、現在、文部科学省で専攻科卒業生の大学編
入学の途も検討されており近々制度化の見通しです。

　「春分の日」「秋分の日」を中心とした一週間を「お彼岸」
と言います。
　「暑さ寒さも彼岸まで」と言うように、年に２回のお彼岸は
昔から季節の変わり目の目安になっていたようです。
　お彼岸にはお萩やぼた餅を供える習慣があります。
　何故お彼岸にこれらを供えるのかというと、小豆の色には
災難から身を守る効果があると信じられていて、邪気を払う
という信仰が、先祖の供養と結びついたと言われています。
　お萩とぼた餅は呼び名が違いますが、同じ食べ物です。
　ぼた餅は「牡丹餅」とも書かれ、牡丹の季節「春の呼び名」
です。
　お萩はその名のとおり萩の時期「秋の呼び名」なのです。

毎日おかゆばかり
食べておりあきが来ました・・・
久しぶりにぼた餅を食べて、
大変美味しかったです。
ありがとうございました。

お彼岸の時期は分かっていたけど、
小豆の赤色が災難から身を守るとか、
邪気を払うとかは知らなかったです。

勉強になりました。
お萩とぼた餅が一緒とは・・・！？
ぼた餅の方が美味しそうに感じるのは

私だけかなー（笑）#^ v^ #

今夜は金刀比羅・春祭り。
思わぬ御馳走になり、
美味しく頂きました。
わたくし共、学生時代に

新しい友達とお参りした事を、
思い出します。

毎食お世話になっています。
今日はお心づくしありがとう
ございます。思わず笑顔になり、

皆さん（同室の）と会話がはずみました。
次のサプライズを楽しみにしています。

＊この辺りのちらし寿司には
サバ缶が入るそうですね。
私には珍しいです。

「京都府北部最大の総合病院“公益財団法人丹後中央病院”の
5月11日創立記念日おめでとうございます。」大きく変わりゆく当院の
益々の発展と職員の笑顔、親切に感謝しています。病院長の当院の

信頼モットーの表れであり、今晩の和洋の献立、病人に対する健康づくりの
味付けにも表れていて美味しく賞味させて頂きました。

ご馳走様でした。ありがとうございました。

★後輩を思いやる心や先輩を敬う態度を養う
★学習に主体的に取り組める生徒の育成
★学校行事やボランティア活動
　に積極的に参加する

日星高校看護科頑張ってます

2015年度看護科目標

● お彼岸
お彼岸とは・・・

大学編入について

★ 舞鶴市・・・舞鶴共済病院・舞鶴赤十字病院
★ 綾部市・・・綾部市立病院・京都協立病院
★ 京丹後市・・・丹後中央病院
★ 福知山市・・・福知山市民病院
★ 与謝郡・・・京都府立医科大学附属北部医療センター
★ その他・・・京都第二赤十字病院・京都南病院・公立豊岡病院
　　　　　　　関西電力病院・聖マリアンナ医科大学附属病院など

看護師国家試験合格率100％看護師国家試験合格率100％

生徒のようす

卒業生の進路先

という事で３月２０日に小さな牡丹餅をデザートに提供しました。

　金刀比羅神社春季大祭は、五穀の豊穣、殖産業の振興、漁業の海上安全・大漁満足、除災開運を祈念する祭り
として、また、京丹後の春を象徴する祭りとして内外から多くの参詣者で賑わいます。
　9日の宵祭りには、境内外に百余軒もの露店が連ねます。
　10日の大祭は、峰山町内をはじめ京丹後内外から崇敬者が集い、厳粛に祭儀を行います。両日とも春季大祭奉
賛会による「宝籤」が催され、除災開運のご神威を授かろうと詣でる人の波は途絶えることのない様子となります。

● 金刀比羅春祭り
金刀比羅春祭りとは・・・
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により、当院でも４月９日に行事食を行いました。

　昭和16年に京都府からの依頼を受け、昭和17年5月11日、この地方で初めての
総合病院として誕生しました。
　平成23年には新たに96床の増床が認可され、公益財団法人の認定も受けました。
一昨年の9月には新棟が完成、306床となり、急性期病院としては京都府北部では
最大の病院となっています。

● 創立記念日
創立記念日

により、5月11日に行事食を行いました。

「お萩」

患者様から感想を頂いております。

患者様から感想を頂いております。

患者様から感想を頂いております。
食べて、行き届いた丹後中央病院に

お世話になっていて、感謝と幸せな毎日です。
毎日のリハビリにつきましては皆様とても親切で
優しく笑顔してお世話して頂き有難く幸せを

感じております。
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2 ヶ月足らず入院した者ですが、看護師さん、スタッフの方には良い感じを受けました。
家族と別々に（少しの間でも）いると、人の温かさは身にしみるものです。
丹後中央病院の職員様。私の寝たきりになる体を助けて下さいまして本当にありがとうございます。
退院してからも良くなるように頑張ります。
お褒めの言葉を頂き、誠にありがとうございます。今後も皆様が気持ちよく、安
心して治療に専念していただける環境づくりに、職員一同つとめてまいります。

F a c e b o o k  の ご 紹 介F a c e b o o k  の ご 紹 介

眼科からのお知らせ眼科からのお知らせ

「 気 づ き の 箱 」 か ら「 気 づ き の 箱 」 か ら

　丹後中央病院では、患者様からお気づきの点をうかがい、より良い病院
運営に反映させるべく、「気づきの箱」を受付・各病棟等に設置しています。
頂戴しました内容につきましては、随時お答えして院内に掲示しています。
　どんなことでも結構です。ぜひお気軽にご意見をお聞かせください。

　当院では、Facebook（フェイスブック）に色々な投稿をさせ
て頂いております。
　地域の皆様に病院からのご案内やお知らせはもちろん、他にも
病院のイベントでの様子や展示作品のご紹介などを順次掲載して
おります。

　4月より、職員の「つぶやきリレー」を開始しました。
　各部署の職員の「つぶやき」をリレー方式にしてつないでいます。
　職員の私生活や職場での様子・・・などなど。楽しい「つぶやき」
を是非ご覧ください。
　掲載につきましては、月に１度の投稿を予定しております。

ノボリヤの伝統工
芸士「奥田稔さん」
の鯉のぼりと武者
のぼりです。手書
きの為同じ作品は
１つと無い貴重な
作品です。

加悦谷高等学校の生徒さんの作品を
展示しました。とても迫力のある作
品でした。

松本美佐子さん・生徒さんの和の
キルト作品を展示しました。繊細
な作品に魅了されました。

院内保育所の子供達が作った可愛い
作品も披露させて頂いています。

当院リハビリテーション科の患者
様が、作られたちぎり絵作品です。

「 展 示 コ ー ナ ー 」 の ご 紹 介「 展 示 コ ー ナ ー 」 の ご 紹 介
　院内の下記の場所に、「展示コーナー」を設けております。このコーナーでは、地域の方々・各団体
の皆様・各保育所・各学校の皆様のご厚意によりお借りした作品を展示しています。
　院内からも、リハビリテーション科の患者様や院内保育所の子供達の作品を、順次披露させて頂い
ています。
　ベンチを設置しておりますので、ご来院時には是非ゆっくりとご覧ください。

　この「展示コーナー」では、お借りできる作品を随時募集しています。サークル等の団体や、
学校・保育所での作品の展示にぜひご活用ください。展示の時期等、詳細につきましてはご相談
させていただきます。下記までお問い合わせください。
　◆お問い合わせ◆ 公益財団法人  丹後中央病院  秘書広報課
　　　TEL 0772（62）0791　　FAX 0772（62）5897　　E-mail info@tangohp.com

足腰の弱い老人や耳の不自由な方がおられるので、あちこちの科を回る人に対しては、地図を渡し、
場所を親切に教えて下さい。受付が不親切です。
ご不便をお掛け致しまして、大変申し訳ございません。ご意見を受け、正面受付で
案内図の配布を開始致しましたのでご利用下さい。案内図その他、不明な点がござ
いましたらお気軽に受付までお尋ねください。

待ち時間が長い。1時間位待っているのに「お待たせしました」の言葉がない。
長くお待たせした上に、配慮が至らず申し訳ございません。待ち時間については、関係各部署が
改善に努めておりますが、十分な効果が上っているとは申し上げにくい状態です。
待ち時間は、皆様の貴重なお時間を頂いているのだという事を、全職員に改めて
意識付けをし、今後は更なる改善に努めて参ります。

旧棟（耳鼻科等方面）に向かう通路にも手すりを付けて頂けませんか。フラついて怖い思いをしました。
ご意見をいただき、ありがとうございます。ご指摘の通路には手すりが無く、椅子も2か所しかなく、
ご不便をお掛けしております。通路の先には外来診察室、検査室等がありますので、
手すりの設置は必要であると考えております。皆様の不安を軽減できるよう、前向き
に検討致します。

車椅子の患者さんが高い所に手が届かず苦労されているのを見ました。もっと目配りをしてあげて下さい。
とても腹が立ちます。悲しいです。
職員の配慮が行き届いておらず、不快な思いをおかけし、誠に申し訳ございません。
もっと細やかな目配り、心配りを心掛け、今後はこのようなことのないよう、改めて
職員への教育を徹底致します。

◆ 展示させていただける作品を募集しています◆

吉川  宗光  医師

今年度（4月）から新たに！！

正面玄関

展示コーナー

正面玄関から、突き当りを
右にお進みください。

職員のつぶやき

展示コーナーのご案内

目に関することでし
たら、どんな悩みで
も解決します。皆さ
んの来院をお待ちし
ています。
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2 ヶ月足らず入院した者ですが、看護師さん、スタッフの方には良い感じを受けました。
家族と別々に（少しの間でも）いると、人の温かさは身にしみるものです。
丹後中央病院の職員様。私の寝たきりになる体を助けて下さいまして本当にありがとうございます。
退院してからも良くなるように頑張ります。
お褒めの言葉を頂き、誠にありがとうございます。今後も皆様が気持ちよく、安
心して治療に専念していただける環境づくりに、職員一同つとめてまいります。

F a c e b o o k  の ご 紹 介F a c e b o o k  の ご 紹 介

眼科からのお知らせ眼科からのお知らせ

「 気 づ き の 箱 」 か ら「 気 づ き の 箱 」 か ら

　丹後中央病院では、患者様からお気づきの点をうかがい、より良い病院
運営に反映させるべく、「気づきの箱」を受付・各病棟等に設置しています。
頂戴しました内容につきましては、随時お答えして院内に掲示しています。
　どんなことでも結構です。ぜひお気軽にご意見をお聞かせください。

　当院では、Facebook（フェイスブック）に色々な投稿をさせ
て頂いております。
　地域の皆様に病院からのご案内やお知らせはもちろん、他にも
病院のイベントでの様子や展示作品のご紹介などを順次掲載して
おります。

　4月より、職員の「つぶやきリレー」を開始しました。
　各部署の職員の「つぶやき」をリレー方式にしてつないでいます。
　職員の私生活や職場での様子・・・などなど。楽しい「つぶやき」
を是非ご覧ください。
　掲載につきましては、月に１度の投稿を予定しております。

ノボリヤの伝統工
芸士「奥田稔さん」
の鯉のぼりと武者
のぼりです。手書
きの為同じ作品は
１つと無い貴重な
作品です。

加悦谷高等学校の生徒さんの作品を
展示しました。とても迫力のある作
品でした。

松本美佐子さん・生徒さんの和の
キルト作品を展示しました。繊細
な作品に魅了されました。

院内保育所の子供達が作った可愛い
作品も披露させて頂いています。

当院リハビリテーション科の患者
様が、作られたちぎり絵作品です。

「 展 示 コ ー ナ ー 」 の ご 紹 介「 展 示 コ ー ナ ー 」 の ご 紹 介
　院内の下記の場所に、「展示コーナー」を設けております。このコーナーでは、地域の方々・各団体
の皆様・各保育所・各学校の皆様のご厚意によりお借りした作品を展示しています。
　院内からも、リハビリテーション科の患者様や院内保育所の子供達の作品を、順次披露させて頂い
ています。
　ベンチを設置しておりますので、ご来院時には是非ゆっくりとご覧ください。

　この「展示コーナー」では、お借りできる作品を随時募集しています。サークル等の団体や、
学校・保育所での作品の展示にぜひご活用ください。展示の時期等、詳細につきましてはご相談
させていただきます。下記までお問い合わせください。
　◆お問い合わせ◆ 公益財団法人  丹後中央病院  秘書広報課
　　　TEL 0772（62）0791　　FAX 0772（62）5897　　E-mail info@tangohp.com

足腰の弱い老人や耳の不自由な方がおられるので、あちこちの科を回る人に対しては、地図を渡し、
場所を親切に教えて下さい。受付が不親切です。
ご不便をお掛け致しまして、大変申し訳ございません。ご意見を受け、正面受付で
案内図の配布を開始致しましたのでご利用下さい。案内図その他、不明な点がござ
いましたらお気軽に受付までお尋ねください。

待ち時間が長い。1時間位待っているのに「お待たせしました」の言葉がない。
長くお待たせした上に、配慮が至らず申し訳ございません。待ち時間については、関係各部署が
改善に努めておりますが、十分な効果が上っているとは申し上げにくい状態です。
待ち時間は、皆様の貴重なお時間を頂いているのだという事を、全職員に改めて
意識付けをし、今後は更なる改善に努めて参ります。

旧棟（耳鼻科等方面）に向かう通路にも手すりを付けて頂けませんか。フラついて怖い思いをしました。
ご意見をいただき、ありがとうございます。ご指摘の通路には手すりが無く、椅子も2か所しかなく、
ご不便をお掛けしております。通路の先には外来診察室、検査室等がありますので、
手すりの設置は必要であると考えております。皆様の不安を軽減できるよう、前向き
に検討致します。

車椅子の患者さんが高い所に手が届かず苦労されているのを見ました。もっと目配りをしてあげて下さい。
とても腹が立ちます。悲しいです。
職員の配慮が行き届いておらず、不快な思いをおかけし、誠に申し訳ございません。
もっと細やかな目配り、心配りを心掛け、今後はこのようなことのないよう、改めて
職員への教育を徹底致します。

◆ 展示させていただける作品を募集しています◆

吉川  宗光  医師

今年度（4月）から新たに！！

正面玄関

展示コーナー

正面玄関から、突き当りを
右にお進みください。

職員のつぶやき

展示コーナーのご案内

目に関することでし
たら、どんな悩みで
も解決します。皆さ
んの来院をお待ちし
ています。

h i d a m a r i  1312  h i d a m a r i 　
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広 報 誌
〒627-8555
京都府京丹後市峰山町杉谷158-1

TEL  0772(62)0791
http://www.tangohp.com
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